

# INTERCAMBIO ESTUDIANTIL: LA EXPERIENCIA DE MI PASANTÍA EN REPÚBLICA CHECA.



Adalberto Cubillo Rojas  
Estudiante Ingeniería en Computación SSC

¿Alguna vez ha considerado la idea de realizar un intercambio estudiantil fuera del país? Pues si la respuesta es no, ó si lo ha pensado pero el miedo, las dudas o algún otro factor han evitado que tramite un intercambio, este artículo es para usted. La idea del mismo es compartir un poco de la extraordinaria experiencia adquirida durante los últimos cinco meses de estadía en Praga, la capital de la República Checa, y a la vez animar a que dé el paso siguiente hacia

una experiencia de la cual nunca se arrepentirá.

Hace aproximadamente un año me encontraba en la misma situación, y gracias al apoyo y consejo de un compañero de carrera, que durante ese semestre se encontraba de intercambio, me armé de valor y realicé el papeleo para efectuar el proyecto de práctica de especialidad en el extranjero. Este proceso inicialmente da la impresión que va a ser todo un dolor de cabeza, pero realmente es tan sencillo como seguir una lista corta de requerimientos entre los que destacan: presentar un historial académico, no poseer sanciones dis-

ciplinaras dentro de la institución, y poseer un nivel intermedio o alto del lenguaje en el que se va a desarrollar el intercambio, generalmente inglés.

Por otra parte, es importante contactar con la embajada del país al cual se va a realizar el intercambio para informarse acerca de todos los trámites de visa y estadía durante el tiempo en el que se estará en ese país. Y por último, para aquellos que requieran de un apoyo económico en gastos como por ejemplo la compra del boleto de avión, la Vicerrectoría de Vida Estudiantil y Servicios Académicos cuenta con fondos para apoyar proyectos y viajes al exterior en el caso de actividades académicas.

Luego de realizar todos los trámites, el 3 de Setiembre del 2011 me encontraba en Praga, conocida con “el corazón de Europa” o “la ciudad dorada”, se localiza en Europa Central y posee cerca de 1,2 millones de habitantes. Esta ciudad es conocida por la hermosa arquitectura de la mayor parte de sus edificaciones con detalles góticos, barrocos y modernistas; esto permitió que el casco histórico de la ciudad fuera declarado Patrimonio de la Humanidad. Además, es una ciudad turística donde sobresale una gran diversidad de actividades culturales (museos, recitales musicales, literatura, teatros, óperas).

A su vez, es una de las ciudades europeas con altos índices educativos, contando con más de 10 universidades. El Tecnológico posee acuerdo internacional con la Universidad Técnica Checa en





Praga, la más destacada en el área de las ingenierías. Las facultades de esta universidad son: Ingeniería Civil, Ingeniería Mecánica, Ingeniería Eléctrica, Arquitectura, Tecnologías de la Información, Ciencias del Transporte, Ingeniería Física y Ciencias Nucleares, e Ingeniería Biomédica.

También es importante mencionar al Club de Estudiantes Internacionales, el cual es un grupo de estudiantes voluntarios de la universidad, que se encarga de recibir a los estudiantes del extranjero en el aeropuerto, servir de guías durante las primeras semanas, preparar la semana de orientación de los nuevos estudiantes, y durante todo el semestre se encargan de realizar actividades recreativas, académicas y de integración.

Entre las experiencias realizadas por este club, que más han dejado marca en mí, están:

- Viajes y expediciones a ciudades y poblados, en donde destacan visitas a las ciudades importantes de República Checa, Alemania, Polonia, Hungría y Austria.
- Presentaciones semanales de la cultura de los distintos países

que forman parte del intercambio, donde cada país comparte acerca de su cultura, tradiciones, comidas, música, bailes, entre otros.

- Talleres y cursos sobre lenguajes, estos son desarrollados por estudiantes voluntarios en compartir su lengua materna con todo aquel interesado en aprenderla.

Es gracias a estas y muchas otras actividades por las cuales durante el intercambio se termina haciendo amistad con personas de diversos países, conociendo la forma de convivir y de relacionarse de las mismas, lo cual le enseña a uno a tratar con culturas muy diferentes a la de uno.

No olvidar mencionar la experiencia que se adquiere del día a día en un país desarrollado como lo es República Checa, en donde el transporte público es veloz, preciso y regular. Además, la alimentación es otro tema a destacar, esta se ve afectada según la estación del año, dando una gran variedad de sabores y preparaciones a las cuales, como habitantes del trópico, no estamos acostumbrados a ver. Y por último mencionar que la convivencia es tranquila, donde se trata de mantener la distancia



y el ser respetuoso, con índices de delincuencia muy bajos y expectativa de vida alta.

Luego de vivir cinco meses de intercambio la experiencia que uno adquiere es enriquecedora, esta hace que uno abra los ojos y se dé cuenta que hay aún mucho que se puede hacer por nuestro país, tomar muchas de esas cosas buenas que uno ha visto en el extranjero y que pueden ser aplicadas aquí para mejorar la calidad de vida de las personas. No me queda más que volver a animarlos a que se informen al respecto de los diversos convenios que el Tecnológico posee con universidades alrededor del mundo, y que se comuniquen con la oficina de Cooperación de la Vicerrectoría de Investigación y Extensión para que les aclaren cualquier duda que surja antes, durante y después del proceso.



¿Sabías que...

## ES IMPOSIBLE ESTORNUDAR CON LOS OJOS ABIERTOS

ES IMPOSIBLE PORQUE CUANDO ESTORNUDAS EL AIRE LO EXPULSAS CON UNA VELOCIDAD SIMILAR A LA DE UN HURACÁN Y SI TE ESFUERZAS POR MANTENERLOS ABIERTOS PUEDEN SALIR DE SUS ORBITAS (NO ES BROMA) NUNCA LO INTENTES.